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Amazonas recebe elogios
por preservação ambiental
Lideranças mundiais 
elogiam políticas públi-
cas ambientais no Ama-
zonas  durante evento

Um novo capítulo na gestão 
ambiental global começou 
a ser escrito no Amazonas 
nesta quinta-feira (17/03), 

na 12ª Reunião Anual da Força-Ta-
refa de Governadores pelo Clima e 
Florestas (GCF Task Force). O evento, 
considerado um dos mais relevantes 
da agenda mundial de meio am-
biente acontece até amanhã (18/03) 
no Centro de Convenções Vasco 
Vasques, em Manaus, reunindo go-
vernadores e lideranças de mais de 
10 países ao redor do mundo.

“Nós temos áreas de floresta 
e culturas diferentes, mas temos 
questões que são comuns, como a 
preservação da natureza e, sobre-
tudo, o combate à pobreza. Isso é 
mais importante do que qualquer 
pauta nesse momento”, disse o 
governador Wilson Lima às autori-
dades, durante a abertura do GCF.

As lideranças reconheceram o 

Vice-governador de Papua, na Indonésia, reafirmou compromisso com Amazônia

DIVULGAçãO

empenho do Governo do Amazonas 
nas causas relacionadas ao meio 
ambiente e também para a realiza-
ção do GCF, que tem o governador 
Wilson Lima como presidente nesta 
edição. O Amazonas foi escolhido 
como sede do evento por unani-
midade, em maio de 2019, durante 
a última reunião do GCF realizada 
em Caquetá, na Colômbia.

“Para mim é muito importante 

representar meu país aqui no Ama-
zonas. Lutamos pela Amazônia e, 
através do grupo de governadores, 
trabalhamos pela conservação do 
clima e florestas. Agradeço espe-
cialmente ao governador do Ama-
zonas. Quero contribuir com a con-
servação da nossa Amazônia”, disse 
Arnulfo Gasca Trujillo, governador 
do Departamento de Caquetá.

O próximo presidente do GCF, o 

Câncer de 
útero é tema 
em palestra

PREFEITURA 

A Secretaria Municipal da 
Mulher, Assistência Social e 
Cidadania (Semasc), promo-
veu, na manhã desta quin-
ta-feira, (17), um encontro 
reunindo mulheres atendi-
das pelo Centro de Refe-
rência de Assistência Social 
(Cras) dos bairros Alvorada 
I, Alvorada III, Redenção e 
Compensa II, e do Centro 
de Referência Especializado 
de Assistência Social (Cre-
as) Centro-Oeste. Em pauta, 
assuntos como câncer do 
colo do útero e combate à 
pobreza menstrual, temas 
que fazem parte das ativida-
des da campanha “Manaus 
por Elas”.

 “Hoje estamos trazendo 
esses assuntos, mas tam-
bém estamos falando de 
empoderamento femini-
no, sobre o que significa 
o Março Lilás e debater 
alguns assuntos que estão 
em destaque”, declarou 
a coordenadora Juliana  
Cavalcante

governador do estado de Yucatán, no 
México, Mauricio Vila Dosal, elogiou 
as belezas naturais do Amazonas e 
reforçou a importância do “MAP”, 
sigla para Manaus Action Plan - ou 
Plano de Ação de Manaus assinado 
nesta quinta-feira, que vai nortear 
as próximas ações da força-tarefa.

“Estive em outros lugares no Bra-
sil, mas a beleza do Amazonas é 
particular. Estamos convencidos da 
nossa missão em comum, de cuidar 
da nossa floresta. O MAP é um 
manual que necessitamos ampliar 
para que sejam desenvolvidas as 
necessidades específicas de cada 
um”, observou Dosal.

Esforço conjunto 
Em consonância com os esfor-

ços do Governo do Amazonas, as 
autoridades enfatizaram a ne-
cessidade de aliar a preserva-
ção ao desenvolvimento humano. 
“Estamos honrados de estar aqui, 
agradecemos o comprometimento 
que vocês tiveram no dia de hoje. 
Precisamos honrar o meio ambiente 
e ajudar as pessoas, para que tenham 
uma vida melhor”, afirmou o vice-
-governador de Papua, na Indonésia, 
Muhammad Ridwan Rumasukun. 
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Exemplo limpo
Com o Guardiões da Floresta, 

Wilson Lima quer chamar a aten-
ção da comunidade internacional 
para investimentos em alternati-
vas limpas que turbinem a econo-
mia estadual, gerem empregos e 
melhorem o padrão de vida social 
do homem rural.

Conforme ele, o novo progra-
ma pretende ser exemplo para o 
crescimento sustentável de uma 
região que abriga 38 milhões de 
cidadãos, uma população supe-
rior a de países como Noruega, 
Finlândia, Dinamarca, Portugal e 
Suécia juntos.

O Plano de Manaus
No GCF Task Force, o governador 

do Amazonas também apresentou 
o Plano de Ação de Manaus com 
o qual objetiva promover ações 
estruturantes que transformem a 
capital do Estado em uma cida-
de moderna com um forte foco 
na bioeconomia para combater a 
pobreza social, incluindo os povos 
indígenas, que ainda marcas as 
florestas tropicais.

O Plano também prevê ações 
compactas contra o desmatamen-
to ilegal e o fim das emissões 
poluentes.

Estados vão ao STF
Estados e o Distrito Federal es-

tão dispostos a propor uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) no Supremo Tribunal Federal 
(STF) contra a Lei Complementar 
192/2022, que alterou as regras da 
tributação sobre os combustíveis.

Ouvidos pelo Valor Econômico, 
alguns ministros disseram que a 
cobrança de ICMS, da forma como 
estava instituída, era passível de 
contestações e mudanças por ge-
rar “efeito cascata”, com o tributo 
incidindo mais de uma vez na ca-
deia de produção. 

A nova lei, sancionada pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, estaria cor-
rigindo essa distorção.

Fapeam prorroga
A Fundação de Amparo à Pes-

quisa do Estado do Amazonas 
(Fapeam) prorrogou, até o dia 19 
de abril, o prazo para inscrições no 
Programa Centelha 2 Amazonas do 
Governo do Estado. 

O edital contemplará  50 pro-
postas de inovação com até R$60 
mil, por projeto, para a geração de 
empresas de base tecnológica. 

As inscrições são gratuitas e de-
vem ser realizadas em https://

am2.programacentelha.com.br. 

Esperando Bolsonaro
No último dia 10 de março, o pre-

sidente Jair Bolsonaro prometeu 
ao governador Wilson Lima que 
viria ainda este mês a Manaus para 
assinar a nova redação do decreto 
que reduz o IPI na ordem de 25%.

Mas, com relação ao Norte do 
país, a agenda do presidente só 
marca uma viagem dele ao Acre, 
não constando nada a respeito do 
Amazonas até o final de março.

SOS enchente 
Prefeitos das calhas de Juruá 

e Purus já começam a decretar 
estado de emergência em razão 
de mais uma enchente despropor-
cional que assola a região.

Raylan Barroso, de Eirunepé, e 
Maria Oliveira, de Ipixuna, e Zeca 
Cruz, de Boca do Acre, já enviaram 
pedidos de socorro à Defesa Civil 

do Estado, alarmados com a sur-
preendente subida das águas dos 
rios Juruá e Purus.

Pauderney na corrida
Detentor de vários mandatos 

no Congresso Nacional, Pauder-
ney Avelino está de volta à corri-
da eleitoral. Ele tentará retornar à 
Câmara Federal pelo União Brasil.

Dulce Almeida, atual titular do 
Fundo Manaus Solidária, assumirá 
no próximo dia 28 a Semed, em 
substituição a Pauderney.

Verde, que te quero verde
A Prefeitura de Manaus, em par-

ceria com a empresa Águas de 
Manaus, vai reflorestar uma área 
com mais de 4 hectares na zona 
Leste da cidade. 

A ação acontece nesta sexta-
-feira (18) como parte do projeto 
“Manaus, te quero verde”, coorde-
nado pela Semed.

 Serão plantados mais de 5 mil 
mudas de espécies como jatobá, 
peroba, andiroba, sumaúma, ipê, 
abiu, mogno e cumaru.

Contra a violência
Projeto de lei, de autoria da vere-

adora Glória Carrate (PL), aprovado 
pela Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), obrigará os estabelecimen-
tos comerciais a comunicarem aos 
órgãos de segurança pública qual-
quer ato de violência contra mulher, 
criança, adolescente, idoso ou pes-
soas com deficiência.

Apesar do grande número de 
leis aprovadas pelas casas legis-
lativas em defesa da mulher, os 
casos de violência não diminuem 
no Brasil. 

O país ocupa o 5º lugar no 
ranking mundial de feminicídio, 
conforme o Alto Comissariado 
das Nações Unidas para os Di-
reitos Humanos. No primeiro 

semestre de 2021, os números 
indicavam a média de quatro as-
sassinatos de mulheres por dia.

Carnaval de empregos
Para o secretário de Cultura e 

Economia Criativa, Marcos Apolo 
Muniz, a geração de emprego e 
renda ganhou força no clima das 
lives que marcarão até sábado (19) 
o carnaval de 2022.

Mais de 2 mil trabalhadores es-
tão envolvidos nas lives realiza-
das no Sambódromo de Manaus, 
ajudando a aquecer a economia 
do Estado.

Repasses 
O Senado aprovou proposta que 

regulamenta a aplicação de recur-
sos obtidos com precatórios por 
estados, Distrito Federal e mu-
nicípios relativos a discordâncias 
com a União quanto aos repasses 
do Fundef ao Fundeb.

 
O dinheiro dos precatórios será 

distribuído conforme as regras 
de rateio dos dois fundos. Pelo 
texto, 60% dos recursos de pre-
catórios relacionados a repas-
ses até 2020 serão destinados 
ao pagamento de profissionais. 
Terão essa finalidade 70% dos 
eventuais precatórios relativos 
ao Fundeb permanente.

Ladeira abaixo 
A pré-candidatura à Presidência 

da República do ex-juiz Sério Moro 
tende a virar fumaça dentro do seu 
próprio partido, o Podemos.

Em sua coluna, na Folha de São 
Paulo, a jornalista Mônica Bergamo 
apontou sérias dificuldades de Moro 
para convencer o general Santos 
Cruz a se candidatar ao governo do 
Rio de Janeiro pelo Podemos.

No Amazonas, a direção es-
tadual da legenda condiciona o 
apoio ao ex-magistrado à defesa 
da ZFM, o combate ao narcotrá-
fico nas fronteiras e à luta em 
favor da BR-319.

Operação Tarrafa
A Operação Tarrafa deflagrada 

ontem pela Polícia Federal mirou 
uma organização criminosa sus-
peita de fraudar mais de 1 bilhão 
de reais do Seguro Desemprego 
do Pescador Artesanal, o popular 
Seguro Defeso.  

Os mandados judiciais de bus-
ca e apreensão ocorreram em 
12 estados: Bahia, Ceará, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, Pará, 
Pernambuco, Piauí, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina, São Paulo 
e Tocantins.

Wilson lança Guardiões da Floresta e 
prega a conciliação homem-natureza
Ao abrir ontem a 12ª Reunião Anual da Força-Tarefa de Governadores pelo Clima 

e Florestas (GCF Task Force), no Centro de Convenções Vasco Vasques, o governa-
dor Wilson Lima brindou governadores e autoridades internacionais com propostas 
envolvendo ações sustentáveis buscando conciliar a preservação ambiental com 
desenvolvimento econômico em benefício do homem.

Um dos destaques foi o programa Guardiões da Floresta, uma moderna versão do 
Bolsa Floresta, que vai aumentar de R$ 50 para R$ 100 o valor da remuneração paga 
a cada família habitante das Unidades de Conservação do Estado (UCs). 

Segundo o governador, o novo programa ampliará em 50,5% a quantidade de fa-
mílias contempladas, passando de 9.400 para 14.150 beneficiários.

 Ao programa Guardiães da floresta que  substitui o antigo Bolsa 
Floresta. O valor passa de R$ 50 para R$ 100, anunciou o governador 
Wilson Lima na manhã de ontem (17), na Reunião Anual da Força-
-Tarefa de Governadores pelo Clima e Florestas. O governo lançará 
edital para contratar Organização da Sociedade Civil para gerir o 
Guardiões da Floresta e ampliará o alcance para 14.150 famílias. Elas 
vivem em 28 Unidades de Conservação.

 Ao ato supreendente e contraditório realizado por meio de por-
taria do Ministério da Justiça e Segurança Pública, comandado pelo 
ministro Anderson Gustavo Torres, concedendo medalha do mérito 
indigenista ao presidente Jair Bolsonaro. A surpresa e a contradição 
vêm do fato de governo do presidente Jair Bolsonaro ter lutado para 
exploração comerical de terras indígenas, apesar dos protestos dos 
povos da floresta.

DILVUGAçãODILVUGAçãO

DILVUGAçãO

Aplausos Vaias
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A questão climática

Sonhos de Paz

Carmen Novoa

Reunidos em Manaus sob a hospitalidade do go-
vernador Wilson Lima, autoridades internacionais e 
governadores de vários estados brasileiros debatem a 
crise climática no mundo e tentam amarrar soluções 
para superá-la no tempo devido, evitando que o seu 
agravamento desestabilize o planeta.

A Amazônia, com seus incomparáveis recursos na-
turais, está no epicentro dos debates enquanto vítima 
da crise e como solução à sua resolução. Sobretudo, a 
Reunião Anual da Força-Tarefa de Governadores pelo 
Clima e Florestas (GCF Task Force), que se encerra 
nesta sexta-feira (18), se esforça para que a Amazônia 
seja solução e possa, em breve, oferecer paradigmas 
novos e limpos de desenvolvimento econômico sem 
agressões ao meio ambiente.

É nessa direção que Wilson Lima e seus colegas 
governadores da região amazônica conduzem o gran-
de evento realizado no Centro de Convenções Vasco 
Vasques. Preservar sem agredir, com respeito às po-
pulações ribeirinhas da região e aos povos indígenas, 
é o desafio maior.

Cumprir esse mister, antes de tarefa difícil, constitui 
dever de larga nobreza, considerando as demandas 
urgentes do mundo de hoje surgidas com a presente 
guerra no Leste Europeu. Com a cooperação política 
e logística da comunidade internacional, a Amazônia 
poderá suprir as demandas a partir da execução de 
políticas públicas que a preservem de fato e impulsio-
nem a bioeconomia dentro de padrões que valorizem 
o binômio homem-natureza.

Assisti a um documentário 
da BBC de Londres intitulado 
(A Invasão da Europa - 3° mi-
lênio). Embora o meu inglês 
negativo a uma conversação 
integral no dito idioma, possuo 
aquele dom que o Icbeu doava 
aos seus concludentes de cur-
so, quando punha em sala de 
aula mestres norte-america-
nos a falar apenas sua língua. 
Forçava a um entendimento 
hercúleo. Por isso compreendi 
toda a reportagem A invasão, a 
que me referi no parágrafo an-
terior, dá-se por via marítima. 
Em dramáticas viagens até as 
costas europeias (Itália, Espa-
nha...). Centenas de africanos 
chegam de barco oriundos de 
Marrocos, Mauritânia, Sene-
gal... A população das cidades 
“invadidas” levantam muros, 
valas, acionam a presença das 
Forças Armadas e da União 
Europeia para a contenção 
daquelas hordas de imigran-
tes, para eles, malquistos. Que 
transtornam o ritmo equilibra-
do de vida social e econômica 
do Lugar. No entanto o esforço 
repressivo e defensivo são inú-
teis. “Europa é um castelo fa-
talmente sitiado, uma pequena 
ilha na metade de um oceano 
de desesperança”. A África é um 
continente trágico e em muitos 
ângulos agonizantes. A seca 
extrema deixou oito milhões de 
pessoas em risco letal. Morte 
por fome. O que entusiasma 
esses imigrantes a empreender 
essa aventura oceânica são os 
sonhos. A viagem custa entre 
600 a 3.500 euros pagos ao 
traficante. Cifras robustas no 
contexto africano. Nos seus 
povoados poderiam com esse 
dinheiro investir num peque-
no negócio. A mola propulsora 
consiste além de fugir de fome 
a consecução de um ideal “O 
sonho rutilante do paraíso eu-
ropeu. O brilho cego de uma 
confortável sociedade de ricos 
como exibem as televisões e 
os filmes de cinema”. Lembro 
aqui, de nossa Manaus e suas 
fases douradas. A do “fausto da 
borracha” (com um interregno 
lastimoso pós-decadência de 
quase 50 anos) de estagna-
ção financeira e obscurantis-
mo social e geográfico e sua 

ressurreição em 1967 com a 
fase da Zona Franca. Vi, certa 
vez, nos anos oitenta um in-
teriorano mostrar páginas de 
jornal onde surgia o parque in-
dustrial - terreno promissor de 
empregos, e as lojas comerciais 
do centro em efervescência. As 
vitrines apresentando “griffes” 
internacionais e preços sedu-
tores. Isso provocou migração 
maciça. A Manaus de 300 mil 
habitantes inflou. Hoje marca 
a estatística de dois milhões 
de habitantes. Apenas 500 miI 
são nativos da terra. Quanto 
a nós, amazonenses, isso não 
nos atiça o espírito xenofóbi-
co. Sempre fomos hospitalei-
ros. Era até o epíteto dos que 
habitavam este chão. Seguía-
mos ao pé da letra aquele dito 
bíblico do Antigo Testamento 
de “Recebei bem o estrangeiro 
Eles podem ser anjos disfarça-
dos...” São essas quimeras, essa 
visão de um mundo edênico 
que envenena os imigrantes 
do 3° milênio: Os “invasores” da 
Europa. E os “possíveis anjos bí-
blicos” que inflaram a Manaus 
de 300 mil habitantes. Conta-
-se que ao cair o Muro de Berlim 
em 1989, os supermercados 
da Alemanha Oriental, antes 
desertos, encheram-se de pro-
dutos ocidentais. Inúmeros e 
tão vistosos como presentes 
natalinos. O repórter da B.B.C. 
inquiriu uma mulher que pas-
seava nesses supermercados, 
fascinada, mas com o carri-
nho vazio. Ela falou: “A caída 
do Muro foi maravilhosa. Olhe 
quantas coisas nas prateleiras! 
Antes nada tínhamos! É certo 
que não tenho dinheiro para 
comprá-los. Mas eles estão ai. 
Ao meu alcance e posso sonhar 
em adquiri-los amanhã”. Os so-
nhos de paz sejam grandiosos 
ou ridículos formam parte es-
sencial do ser humano. Esse 
horizonte ubérrimo povoa sua 
imaginação E seguirão vindo. 
Porque a história da huma-
nidade demonstrou que não 
existem muros capazes de con-
ter os sonhos de paz... Manaus 
sempre foi cosmopolita. Práti-
ca de há muito filoxenia. Que 
em teologia significa, amor ao 
estrangeiro. Faz dos sonhos 
de muitos um cântico de paz...

“Estão fraudando a democracia representativa e o voto popular” 
Desembargador Fernando Carioni (TRE-SC) denuncia juízes que ‘usurpam’ funções de eleitos

‘Indecisos’ lideram pesquisas presidenciais: 45% 
O grupo de eleitores indecisos representa quase a metade do eleitorado (45%) brasileiro, nas pes-

quisas espontâneas, segundo estudo realizado pela Neocortex Data Experts, que analisou as pesqui-
sas eleitorais para presidente realizadas desde 2019 pelos institutos Atlas, Datafolha, FSB, PoderData, 
IPEC, Paraná Pesquisas e Quaest. Lula (PT) tem em média 26% das intenções de voto, e Jair Bolsona-
ro (PL) aparece com 19%.

Terceira via empacou
Na média das espontâneas, 

Sergio Moro (Podemos) tem 
com 3%, Ciro Gomes (PDT) 2% 
e o governador de São Paulo, 
João Doria (PSDB), 1%.

Diferença grande
Na média de cenários, em 

pesquisas estimuladas, Lula 
soma 40%, Bolsonaro 29%, 
Moro 9%, Ciro 7% e Doria 4%.

Desconfie disso
No cenário estimulado, in-

decisos despencam para 5%, 
em média, desde 2019, em im-
provável cristalização de votos 
tanto tempo antes da eleição.

Brancos/nulos
Brancos e nulos representam 

mais de 6% dos votos, segundo 
a média das pesquisas espon-
tâneas. Na média estimulada, 
variam para 8%.

Senado é a prioridade de 
Bolsonaro em outubro

A ministra Tereza Cristina 
(Agricultura) era a favorita no 
Planalto para ser a vice de Jair 
Bolsonaro, em outubro. Todos 
a queriam, exceto o presidente. 
Ele não dá a menor importância 
a vice, por isso pediu que a mi-
nistra garanta a vaga de sena-
dora pelo Mato Grosso do Sul, 
seu Estado. Para ele, prioritária 
é a eleição de senadores, até 
para se livrar da má sorte com 
figuras como Davi Alcolumbre 
e Rodrigo Pacheco que, eleitos 
graças à sua ajuda, acabaram 
se bandeando para a oposição.

Favas contadas
Bolsonaro se mostra muito 

seguro quando avalia como 
“favas contadas” que seu cam-
po político elegerá grande ban-
cada de deputados federais. 

Senadora Damares
A maioria dos onze ministros 

deixa seus cargos para tentar 
o Senado, Como Damares Al-
ves (Família etc), candidata a 

senadora no Amapá.

‘Banco’ de luxo
Braga Netto é parceiro e ho-

mem de confiança. Sai da De-
fesa para ser vice, mas ciente 
de que Bolsonaro poderá ser 
obrigado a mudar de ideia. 

Vigarice
Na distribuição de energia pri-

vatizada, a receita monumental 
fica com novos controladores 
das empresas, e seus supostos 
“prejuízos” são pagos pelo cida-
dão. É o capitalismo de compa-
drio, vigente no Brasil

Férias coletivas
O economista Raul Veloso 

achou um absurdo, em tem-
po de guerra, o Banco Central 
aplicar aumento cavalar na taxa 
básica de juros na economia. 
Para ele, é necessário “dar férias 
coletivas” à diretoria do BC.

Sábios de plantão
Novo lar do bolsonarismo, o PL 

já é a maior bancada da Câmara, 
mas, observa o cientista político 
Paulo Kramer, “os sábios de 
plantão dizem que presidente 
está enfraquecido... Imagine se 
estivesse forte”.

Tirando o corpo fora
Os Estados Unidos têm fei-

to duras críticas à guerra na 
Ucrânia, com a imposição de 
sanções econômicas à Rússia, 
mas confirmaram ontem que 
não estão preparados para re-
ceber refugiados do conflito. 

Parece outra empresa
Depois de amargar o apare-

lhamento com sanguessugas ao 
longo de anos e vários prejuízos 
bilionários, os Correios deram 
a volta por cima e chegam ao 
terceiro ano seguido de lucro: 
R$3,7 bilhões em 2021.

Pequeno na briga
O Republicanos governa San-

ta Catarina e Tocantins, com 
ambos os governadores aptos 

à reeleição. E disputará a Bahia 
com o ministro João Roma (Ci-
dadania), e o Espírito Santo com 
Erick Musso.

Concorrência já
O monopólio da Petrobras 

pressiona a inflação e prejudica 
a economia. Para o economista 
Ricardo Caldas, a possibilida-
de de o posto negociar com 
diferentes refinarias estimula 
competição e reduz preço na 
bomba.

Efeito cascata
O preço médio do diesel na 

bomba disparou 15% com o úl-
timo reajuste da Petrobras na 
refinaria, diz a TicketLog. O litro 
do diesel comum é o campeão 
e subiu 19,2% em um mês, pas-
sando de R$6,043 a R$6,977

Pensando bem...
... a guerra na Ucrânia tem 

ensinado uma lição para quem 
achava que a lacração era ape-
nas uma prática em tempos 
de paz.

PODER SEM PUDOR

Culpa é de JK
A vidente mineira Leila Al-

ckmin ficou famosa, em 1989, 
quando previu a vitória do 
candidato do PL à Presidência 
da República, Guilherme Afif 
Domingos. Detalhe: o “espírito” 
do falecido presidente Jusceli-
no Kubistchek teria relatado a 
ela o desfecho da eleição. Afif 
não venceu, sequer foi para o 
segundo turno, mas a vidente 
carregava na ponta da língua 
a explicação para o seu fiasco: 
“Eu nunca disse que Afif seria o 
presidente. Quem garantiu isso 
foi JK.” Ah, bom.

Teóloga e Membro da Academia Amazonense de Letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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Wilson Lima lança ‘Guardiões da Floresta’ 
para beneficiar 14 mil famílias

Escolas municipais recebem 
reposição de livros do MEC

Um dos maiores sistemas 
de Pagamentos por Ser-
viços Ambientais do mun-
do, programa reestrutura 
antigo Bolsa Floresta

O governador Wilson Lima 
lançou, nesta quinta-fei-
ra (17), o programa Guar-
diões da Floresta, uma 

reestruturação do antigo Bolsa 
Floresta que, agora, passa a ser 
administrado pelo Estado. Com a 
ampliação da remuneração para 
14 mil famílias de 28 Unidades de 
Conservação Estaduais (UCs), a 
iniciativa se configura como um 
dos maiores sistemas de Paga-
mentos por Serviços Ambientais 
(PSA) do mundo.

O lançamento ocorreu durante 
abertura da 12ª Reunião Anual 
da Força-Tarefa de Governadores 
pelo Clima e Florestas (GCF Task 
Force), a primeira edição presen-
cial do evento após dois anos de 
pandemia, no Centro de Conven-
ções do Amazonas – Vasco Vas-
ques, zona centro-sul de Manaus.

“Esse programa é destinado 
para aquelas pessoas que mo-
ram em áreas e reservas de de-
senvolvimento sustentável, que 
trabalham com o manejo do pi-
rarucu, com o manejo do que-
lônio e com o manejo florestal. 
São pessoas que desenvolvem de 
forma sustentável e respeitam o 
meio ambiente, que utilizam des-
sa riqueza para sustentar suas 
famílias”, afirmou Wilson Lima.

Entre as principais novidades 
do programa, está o aumento em 
100% do valor da remuneração 
paga às famílias que vivem nas 

DIVULGAÇÃO

A nova iniciativa passa a atender comunidades ribeirinhas, tradicionais e indígenas de 28 UCs e áreas de entorno

UCs. A bolsa sairá de R$ 50 para R$ 
100. Também houve a ampliação 
em 50,5% da quantidade de fa-
mílias beneficiadas, passando de 
9.400 para 14.150 beneficiários.

“Isso dá uma ajuda muito gran-
de, é uma ajuda muito significati-
va para essas pessoas. Essas, sim, 
estão protegendo as florestas”, 
acrescentou o governador.

Além disso, o programa Guardi-

ões da Floresta amplia a abran-
gência do PSA: de 16 Unidades de 
Conservação inicialmente bene-
ficiadas, a nova iniciativa passa 
a atender comunidades ribeiri-
nhas, tradicionais e indígenas de 
28 UCs e áreas de entorno.

Reconhecimento
Para o titular da Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente (Sema), 

Eduardo Taveira, a ideia é que a 
reformulação do programa faça 
com que essas famílias sejam 
reconhecidas pelo importante 
papel na conservação ambiental.

“As Unidades de Conservação 
Estaduais são as que têm me-
nos pressão no desmatamento, 
quando você compara com outras 
áreas, e isso graças às diversas 
estratégias que essas comunida-

 As escolas da Prefeitura 
de Manaus, coordenadas 
pela Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), que 
atendem alunos do ensino 
fundamental 1 (1º ao 5º ano) 
e 2 (6º ao 9ºano), recebem 
a reposição de livros didá-
ticos do Ministério da Edu-
cação (MEC). As crianças da 
educação infantil adquirem 
os volumes pela primeira 
vez. O material tem a du-
ração de quatro anos.

Na manhã desta quinta-
-feira (17) o secretário mu-
nicipal de Educação, Pau-
derney Avelino, conferiu o 
material entregue às uni-
dades de ensino.

“Que todos os alunos fa-
çam bom uso desses livros 
este ano, que todos te-
nham boas leituras, bons 
estudos e os professores 
um bom trabalho. Dessa 
forma tenho certeza de que 
a educação de Manaus será 
cada vez melhor e com qua-
lidade”, ressaltou Avelino.

Ainda este ano, será rea-
lizada a escolha dos livros 

do ensino fundamental 1, 
que serão distribuídos em 
2023. A escolha do material 
do ensino fundamental 2 
ocorrerá no ano que vem e a 
utilização no ano posterior.

A assessora da Gerência 
de Atividades Complemen-
tares e Programas Espe-
ciais (Gacpe) da Semed, 
Fabiane Rezende Batista, 
responsável pelos livros 
didáticos, explica como é 
o processo de reposição  
dos livros.

“A escolha dos livros é 
realizada pelos professores 
das turmas. Após quatro 
anos, o material é reposto 
pelo MEC, caso seja preci-
so. Para turmas do 6º ao 
9º ano não há reposição, o 
que acontece é uma reserva 
técnica”, pontuou.

O Centro Municipal de 
Educação Infantil (Cmei) 
Márcio Souza, na Cachoei-
rinha, zona Sul, atende 246 
crianças do 1º ao 2º período, 
e é uma das unidades de 
educação infantil a receber 
os livros didáticos.

EDUCAÇÃO

des têm de produzir, compatibili-
zando a produção com o cuidado 
com a floresta. São os verdadeiros 
guardiões da floresta, por isso 
que o nome do programa é rebati-
zado para Guardiões da Floresta, 
por entender e reconhecer esse 
importante papel dessas comu-
nidades”, explicou Eduardo.

UCs beneficiadas
A partir da contratação da insti-

tuição executora, as famílias das 
UCs serão contempladas em qua-
tro lotes distintos. O primeiro 
é composto pelas Reservas de 
Desenvolvimento Sustentável 
(RDS) Amanã, Cujubim, Mamirauá 
e Uacari. As Reservas Extrativis-
tas (Resex) Catuá-Ipixuna e do 
Rio Gregório também compõem 
este primeiro grupo.

O segundo lote abrange a Área 
de Proteção Ambiental (APA) Rio 
Negro Aturiá/Apuauzinho, Flo-
resta Canutama, Floresta Tapauá, 
Resex Canutama e as RDSs Pia-
gaçu-Purus, Puranga Conquista, 
Rio Negro e Uatumã. O grupo 
três é composto pelas Florestas 
de Maués e do Urubu, além das 
RDSs Amapá, Canumã, do Juma, 
Igapó-Açu e Rio Madeira.

No quarto e último lote está o 
Mosaico do Apuí, onde a proposta 
é apoiar famílias da região do 
entorno do Mosaico, que sofrem 
com o avanço do desmatamento e 
queimadas ilegais em proprieda-
des rurais, assim como a grilagem 
de terras.

Durante a abertura do encon-
tro do GCF, foi assinado o edital 
de seleção para Organizações da 
Sociedade Civil (OSCs) que pos-
sam implementar e executar o 
programa Guardiões da Floresta, 
sob a coordenação da Sema.

Roberto Cidade solicita instalação 
de UTI em hospital de Manicoré 

DIVULGAÇÃO

O parlamentar lembrou que é comum pacientes da região do Rio Madeira serem transferidos para Manaus

O presidente da Assembleia Le-
gislativa do  Amazonas (Aleam), 
deputado Roberto Cidade (PV), 
encaminhou, nesta quinta-feira 
(17),  requerimento ao governador 
Wilson Lima (União Brasil) e ao 
secretário de Saúde, Anoar Samad, 
solicitando a instalação de uma 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
no Hospital Hamilton Cidade, no 
município de Manicoré (distante 
331 quilômetros de Manaus).

O parlamentar lembrou que é 

 sAúDE 

comum pacientes da região do Rio 
Madeira serem transferidos para 
Manaus a fim de terem tratamento 
adequado, como no caso das duas 
crianças indígenas que ficaram per-
didas 26 dias na mata e não puderam 
ser cuidadas devidamente na unida-
de hospitalar de Manicoré.

“Graças a Deus as crianças fo-
ram encontradas, mas estão sendo 
transferidas para a capital porque 
não existe UTI no hospital Hamilton 
Cidade. Assim como elas, várias ou-

tras pessoas precisam passar pelo 
mesmo transtorno e isso acaba, em 
algumas ocasiões, custando a vida 
de quem está enfermo. Manicoré é 
um município importante da Calha 
do Madeira e uma UTI lá ajudaria 
não só os manicoreenses, mas os 
moradores de toda a região”, afirmou.

Roberto Cidade destacou, tam-
bém, que no ano passado – ainda no 
auge da pandemia do coronavírus – o 
Governo do Estado anunciou que ini-
ciaria a instalação de UTIs no interior.

Política 5
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Especialistas analisam imbróglio de 
cassação na Prefeitura de Iranduba

Especialistas em direito 
eleitoral explicam os 
motivos que, no mo-
mento, fazem prefeito 
e vice manterem cargos

Rebeca Vilhena

Após denúncias registra-
das por abuso de poder 
durante a gestão de Au-
gusto Ferraz (DEM) e seu 

vice Robson Adriel (Avante) na 
prefeitura de Iranduba, foi deter-
minada a cassação dos mandatos 
através da decisão da juíza Dinah 
Câmara Fernandes. 

No entanto, o presidente do 

DIVulgAção

o tipo de recurso apresentado gera possibilidade de análise realizada pelo próprio juiz que proferiu a sentença, tendo em vista que o apontamento de eventuais omissões

Tribunal Regional Eleitoral do 
Amazonas (TRE-AM), Wellington 
José de Araújo, decidiu, no último 
domingo (13), em plantão judicial, 
manter Augusto e Robson como 
gestores da prefeitura. 

A dúvida de cidadãos de Iran-
duba e diversos amazonenses 
é: por que Augusto e Robson 
permanecem no cargo mes-
mo após a emissão de cassa-
ção? o advogado especialista 
em direito eleitoral, Almir Al-
buquerque, esclarece o anda-
mento do processo que ocorre  
no município. 

De acordo com Almir, após a 
decisão que os cassou, um pe-
dido de recurso foi emitido pe-
los advogados dos acusados. A 
medida da juíza eleitoral Dinah é 
caracterizada como “decisão de 

primeira instância “, o que gera a 
possibilidade de ser recorrida no 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE), 
que é o segundo grau de justiça 
eleitoral no Amazonas. 

“Quando os advogados apre-
sentaram esse recurso pediram 
uma liminar (proferida em ca-
ráter de urgência), ou seja, a 
manutenção deles nos cargos 
alegando que a decisão que cassa 
o mandato é extrema”, explica. 

o especialista também salienta 
que foi alegado que o afasta-
mento gera uma dificuldade ad-
ministrativa dentro do município, 
uma vez que o segundo colocado 
nas eleições não seria  chamado 
e teria que ser convocada novas 
eleições. 

A nova decisão foi emitida pelo 
presidente do TRE, que neste 

momento mantém os acusados 
em seus devidos cargos. 

“Ainda não está valendo a de-
cisão que os cassou porque está 
suspensa tendo em vista a limi-
nar. A apreciação deste recurso 
vai ser apresentado ao pleno no 
TRE, ou seja os desembargadores 
eleitorais irão pronunciar seus 
votos, concordando ou não com 
a decisão que cassou Ferraz e 
seu vice”, finaliza.  

Pedido de recurso 
Após a emissão da decisão da 

juíza, o pedido de recurso emitido 
pelo prefeito e vice foi aprovado 
pelo presidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral. Maria Benigno, 
advogada especialista em Direito 
Eleitoral, explica que neste caso, 
foi proposto um pedido de tute-

Bolsonaro diz que ‘ninguém vai se 
safar’ de eventual crise alimentar 

GOVERNO FEDERAL 

o presidente Jair Bolsona-
ro (Pl) fez um alerta nesta 
quinta-feira (17) sobre a se-
gurança alimentar mundial. 
Segundo ele, se uma crise no 
setor ocorrer, “todo mundo 
está ameaçado nessa guerra” 
e que “ninguém vai se safar”.

o chefe do Executivo não 
citou o conflito entre Rússia 
e ucrânia, que já dura 22 dias 
e despertou debates sobre a 
dependência do Brasil na im-
portação de fertilizantes.

“A guerra que se pode real-
mente começar – se começar, 
eu peço a Deus que não acon-
teça –, mas matará mais gente 
do que a Primeira e a Segunda 
guerras mundiais juntas, que 
é a guerra que trata simples-
mente dos nossos alimentos. 
Segurança alimentar”, afirmou 
Bolsonaro durante cerimônia 
no Palácio do Planalto.

Segundo o presidente, caso o 
conflito entre os dois países “se 
aprofunde”, faltará o “básico”. 
“Nós ficamos sem gasolina, sem 
televisão, sem zap [WhatsApp], 
sem Corinthians, sem Palmei-

DIVulgAção

Bolsonaro afirma que a guerra 
interfere no setor

la antecipada para suspender os 
efeitos da sentença. 

o tipo de recurso apresentado  
era a possibilidade de análise re-
alizada pelo próprio juiz que pro-
feriu a sentença, tendo em vista 
que os mesmos apontam even-
tuais omissões, contradições ou 
obscuridades na sentença. Se 
realmente houver, o próprio juiz 
pode sanar tais falhas.

“os embargos (tipo de recurso 
apresentado pelo Prefeito e vice) 
são para esclarecer algumas coi-
sas na decisão antes que o pro-
cesso vá para a instância recursal, 
que no caso é o TRE. Depois da 
decisão dos embargos o prazo 
para os cassados recorrerem para 
o TRE é reaberto”, explica. 

O processo de cassação
No sábado (12), a juíza da 56ª 

Zona Eleitoral (Iranduba), Dinah 
Câmara Fernandes, cassou o di-
ploma de Ferraz e Adriel os de-
clarou inelegíveis pelos próximos 
8 anos. 

A denúncia foi realizada por 
Alaim Cruz (PSC), o qual também 
disputou o pleito em 2020. o 
ex-candidato alega que duran-
te o período eleitoral, o prefeito 
realizou a distribuição de cestas 
básicas e pavimentações de ruas, 
além de coordenar ações em vá-
rios grupos de WhatsApp. 

De acordo com a juíza, a de-
cisão foi emitida após a análise 
de depoimentos de testemunhas 
as quais afirmaram que Augus-
to Ferraz, aproveitando-se da 
precariedade das vias públicas e 
ausência de iluminação em cer-
tas comunidades do município, 
supria as necessidades do serviço 
público por recursos próprios.   

“gerava no povo um sentimento 
de gratidão e desejo de ver mais 
sendo feito, o que só aconteceria 
se o então deputado chegasse a 
ser Prefeito de Iranduba”, salien-
tou o documento. 

As ações eram  divulgadas por 
meio das assessorias do prefeito e 
vice, em redes sociais e no grupo 
de WhatsApp “Amigos Augusto  
Ferraz Iranduba”.

ras, um montão de coisa, mas 
não ficamos sem comida. Se 
essa guerra se aprofunda, se 
medidas drásticas começam 
a ser adotadas de um lado 
ou de outro, faltará o básico  
para nós.”

Abandono afetivo refere-se à 
atitude negligente de qualquer 
dos pais em oferecer aos filhos 
assistência emocional e afetiva, 
podendo ser caracterizado pelo 
descaso, ausência ou pela rejei-
ção em conceder-lhes proteção, 
amor, carinho...

Mas, não apenas isso, o jurista 
Rodrigo da Cunha Pereira, des-
taca que essa atitude não se 
refere apenas em relação dos 
pais aos filhos, em seu Dicionário 
de Direito de Família, o abandono 
afetivo é a expressão usada pelo 
Direito de Família para designar 
o abandono de quem tem a res-
ponsabilidade e o dever de cui-
dado para um outro parente, ou 
seja, caracteriza-se pela conduta 
omissiva dos pais em relação aos 
filhos, e dos filhos em relação aos 
pais. Vez que essa assistência 
mútua é uma imposição jurídica 
e o seu descumprimento carac-
teriza um ato ilícito (2018, p. 32)

Nesse entendimento, recen-
temente o Superior Tribunal de 
Justiça-STJ decidiu em favor de 
uma filha que ajuizou uma ação 

exigindo pagamento de indeni-
zação por esse crime. Com o 
divórcio dos pais, desde seus 06 
(seis) anos, ela sofreu abandono 
e omissão por parte do pai, e 
por isso teve que buscar acom-
panhamento psicológico devido 
as feridas emocionais causadas 
pela negligência emocional e 
descaso por parte do genitor. 

Na referida decisão, aquela 
Corte condenou o pai ao paga-
mento de 30 (trinta) mil reais por 
danos morais. 

Segundo os julgadores do cita-
do caso, o pagamento de pensão 
alimentícia não impede o reconhe-
cimento dos traumas psicológicos 
causados, inclusive com consequ-
ências físicas, na vida da jovem.

Em outra oportunidade, o STJ 
também decidiu em favor de um 
pai idoso que alegou negligência 
afetiva em desfavor de seus des-
cendentes. 

Tais condenações encontram 
fundamento jurídico em vários 
diplomas legais, tais como: no Có-
digo Civil Brasileiro, no Estatuto 
da Criança e do Adolescente, no 

Direito Penal, dentre outros.
Vale destacar as palavras da Mi-

nistra do STJ, Nancy Angrid: “os 
pais divorciam entre sí, mas não 
dos seus filhos”. Infelizmente cada 
vez mais se torna comum, a atitu-
de negligente de pais e mães em 
relação aos filhos e desses a seus 
genitores, tanto é que tal proble-
ma transpassa a questão ética e 
jurídica, mas passou a atingir uma 
dimensão política e social.

Não é pouco comum ver tantas 
crianças abandonadas nas ruas, e 
idosos desamparados, a Bíblia Sa-
grada diz que: “Se alguém não cuida 
de seus parentes, e especialmente 
dos de sua própria família, negou 
a fé e é pior que um descrente” (1 
Timóteo 5:8).

Tendemos a culpabilizar o Es-
tado pelos problemas causados 
pela disseminação de pessoas 
abandonadas nas ruas, no entan-
to, se cada família criar bem seus 
próprios filhos e cuidar dos seus 
anciãos, cumprindo os princípios e 
regras jurídicas, não haveria tantas 
crianças e adolescentes marcadas 
com a desestruturação familiar.

O que é abandono afetivo e quais suas 
consequências?  

advogada
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Wilson Lima convida investidores a 
conhecerem a Amazônia durante GCF
Lançamento do ‘Guar-
diões da Floresta’ e do 
Manaus Action Plan 
marcam encontro da 
força-tarefa de gove-
nadores em Manaus

AnselMo PereirA/sedecti

A parceria visa, sobretudo, apoiar programas e projetos de interesse mútuo

o governador do Amazo-
nas, Wilson lima, abriu 
oficialmente a programa-
ção da 12ª reunião Anual 

da Força-tarefa de Governadores 
pelo clima e Florestas (GcF task 
Force), nesta quinta-feira (17). na 
ocasião, ele lançou o programa 
Guardiões da Floresta, um dos 
maiores sistemas de Pagamentos 
por serviços Ambientais (PsA) do 
mundo e convidou investidores a 
conhecer a Amazônia.

na abertura do evento também 
foi assinado o Plano de Ação de 
Manaus. A programação da 12ª 
reunião da coalizão de governado-
res segue até esta sexta-feira (18).

o governador Wilson lima, atual 
presidente da força-tarefa, em 
discurso, destacou que os po-
vos da Amazônia são os maiores 
interessados na preservação da 
floresta. ele fez um apelo para 
que grandes empresários e com-
panhias apoiem iniciativas para 
preservar o meio ambiente e fa-
zer com que o desenvolvimento 
chegue até quem vive na floresta.

“o mundo hoje olha para a flo-
resta e só vê as árvores. o mundo 
olha para a floresta hoje e não vê 
que, em meio às arvores, exis-
tem pessoas reais vivendo aqui. 
É como se, apenas aqui no Brasil, 
38 milhões de cidadãos – popu-
lação maior que as da noruega, 
Finlândia, dinamarca, Portugal 
e suécia somadas, simplesmen-
te não existissem. Aos olhos do 
mundo, hoje, somos 38 milhões 
de pessoas invisíveis”, ressaltou 
Wilson lima.

o evento, realizado pelo Go-
verno do estado, reúne até esta 
sexta-feira (18), no centro de 
convenções Vasco Vasques, os 
governadores do Amazonas, Acre 
e Amapá, o vice-governador do 
Mato Grosso, além de cinco go-
vernadores da colômbia, México, 

indonésia e Peru, e mais de 150 
lideranças de diversos países de-
tentores de florestas tropicais.

“eu termino meu pronuncia-
mento fazendo dois convites a 
todos – dos países ricos aos bra-
sileiros que vivem nas regiões 
mais desenvolvidas do Brasil. o 
primeiro: conheçam a Amazônia. 
o segundo: invistam na Amazônia. 
Venham gerar renda e oportuni-
dade para as pessoas que vivem 
na Amazônia. nosso povo é traba-
lhador, talentoso, valoroso. nós 
queremos e precisamos da ajuda 
de todos para manter a floresta 
em pé e seguir progredindo para 
melhorar a vida de nossos filhos”, 
frisou Wilson lima. 

Plano de Ação Manaus
o “MAP”, sigla para Manaus Ac-

tion Plan – ou Plano de Ação de 
Manaus – é o principal resultado 
coletivo da 12ª reunião Anual do 
GcF. É um documento nortea-
dor das próximas ações da força-
-tarefa, tanto conjuntas como a 
nível local.

o documento coloca como prio-
ridade na agenda do GcF, de for-
ma inédita, o combate à pobreza, 
que ainda prevalece em áreas de 
florestas tropicais. desta forma, 
o Plano trará o desenvolvimento 
da bioeconomia como eixo es-
truturante de qualquer iniciativa 
subnacional de combate ao des-
matamento ilegal e para o desen-
volvimento de uma economia de 
baixas emissões.

A proposta é que os estados 
membros da força-tarefa pos-
sam ter no Manaus Action Plan 
um mecanismo para angariar fi-
nanciamentos, no intuito de de-
senvolver estratégias ambientais 
com foco no fortalecimento de 
populações tradicionais e na re-
dução de desigualdades sociais 
dos povos da floresta.

Além do MAP, o governador 
Wilson lima, também assinou 
um Memorando de entendimen-
to (MoU, sigla em inglês para 
memorandum of understanding), 
entre os membros da Amazônia 
Brasileira do GcF e a Agência dos 

estados Unidos para o desenvol-
vimento internacional (UsAid).

A parceria visa, sobretudo, 
apoiar programas e projetos de 
interesse mútuo, com foco na 
conservação da biodiversidade 
amazônica, no uso sustentável 
dos recursos naturais e no de-
senvolvimento de parcerias com 
empresas do setor privado, con-
forme disponibilidade de recur-
sos humanos e financeiros.

Regularização fundiária
Além de lançar o programa 

Guardiões da Floresta, o gover-
nador Wilson lima anunciou tam-
bém a entrega de concessões 
de direito real de Uso (cdrU) 
para moradores de 13 Unidades de 
conservação (Uc), com benefício 
para mais de 7,3 mil famílias.

o documento concede o territó-
rio das Unidades de conservação 
às comunidades tradicionais, ga-
rantindo a regularização fundiária 
da área protegida, a comprova-
ção de atividades sustentáveis 
para fins previdenciários, além 

do acesso a políticas governa-
mentais de acesso a crédito rural.

Ciência, tecnologia e inovação
A abertura do encontro tam-

bém foi marcada pelo lançamen-
to da iniciativa Amazônia +10, uma 
parceria desenhada no âmbito 
do conselho nacional das Fun-
dações estaduais de Amparo à 
Pesquisa (confap) e conselho 
nacional de secretários estadu-
ais para Assuntos de ct&i (con-
secti) para promover a ciência, a 
tecnologia e a inovação na região 
da Amazônia.

o fundo envolve todas as Funda-
ções de Amparo à Pesquisa (FAP’s) 
do Brasil, contando com um recur-
so inicial de r$ 100 milhões. A meta 
a ser alcançada é de um finan-
ciamento de r$ 500 milhões, por 
meio de parcerias com fundações 
estaduais de pesquisa, governos, 
setor privado e organizações inter-
nacionais para o desenvolvimento 
de projetos para ciência, tecnolo-
gia e inovação (ct&i) na região da 
Amazônia legal.

Caixa libera abono para nascidos em agosto
diVUlGAção

os valores pagos a cada trabalhador variam

Abono sAlARiAl 

os trabalhadores da iniciati-
va privada nascidos em agosto 
recebem nesta quinta-feira 
(17) o abono salarial ano-base 
2020. A caixa econômica Fe-
deral iniciou o pagamento em 
8 de fevereiro e prosseguirá 
com a liberação até 31 de 
março, baseada no mês de 
nascimento do beneficiário.

também hoje, o Banco do 
Brasil libera o abono salarial 
para os trabalhadores do setor 
público com inscrição de final 7.

o pagamento para essa ca-
tegoria começou a ser feito em 
15 de fevereiro e segue até 24 
de março, com base no dígito 
final da inscrição do servidor.

o abono de até um salário mí-
nimo é pago aos trabalhadores 
inscritos no Programa de inte-

gração social (Pis) ou no Progra-
ma de Formação do Patrimônio 
do servidor Público (Pasep) há 
pelo menos cinco anos. recebe 
o abono agora quem trabalhou 
formalmente por pelo menos 
30 dias em 2020, com remu-
neração mensal média de até 
dois salários mínimos.

o benefício não é pago aos 
empregados domésticos. isso 
porque o abono salarial exige 
vínculo empregatício com uma 
empresa, não com outra pes-
soa física. Jovens aprendizes 
também não têm direito. 

os valores pagos a cada 
trabalhador variam de acor-
do com a quantidade de dias 
trabalhados durante o ano-
-base 2020.

devem receber o benefício 

cerca de 22 milhões de tra-
balhadores, com valor total 
de mais de r$ 20 bilhões. os 
recursos são do Fundo de Am-
paro ao trabalhador (FAt).

A caixa informou que o crédi-
to será depositado automati-
camente para quem tem conta 
no banco. os demais benefi-
ciários receberão os valores 
por meio da Poupança social 
digital, podendo ser movimen-
tada pelo aplicativo caixa tem. 

caso não seja possível a 
abertura da conta digital, o 
saque poderá ser feito com o 
cartão do cidadão e a senha 
nos terminais de autoatendi-
mento, unidades lotéricas, cai-
xa Aqui ou agências, sempre 
de acordo com o calendário 
de pagamento.

Economia
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Auxílio Estadual aumenta  
lucro de estabelecimentos no AM

O pagamento do Auxílio 
Estadual Permanen-
te, creditado nesta 
terça-feira (15) para 

mais de 279 mil famílias ama-
zonenses, tem movimentado 
estabelecimentos credencia-
dos para receber o cartão. Em 
alguns locais, o lucro pode 
chegar a 45% a mais que em 
dias normais.

O benefício injeta econo-
micamente cerca de R$ 42 
milhões nos 62 municípios  
do Amazonas.

O auxílio criado pelo go-
vernador Wilson Lima é co-
ordenado pela Secretaria 
de Estado de Assistência  
Social (Seas).

Com o pagamento de R$ 150 
da quinta parcela, o investi-
mento em cinco meses chega 
na casa dos R$ 210 milhões.

“Não há nada mais urgente 
nesse momento do que colo-
car comida para aqueles que 
mais precisam, porque quem 
tem fome não pode esperar. 

DivuLgAçãO

O Auxílio Estadual Permanente é considerado o maior programa de distribuição de renda da história do Amazonas

Estamos contribuindo para 
garantir a segurança alimentar 
a milhares de famílias em todo 
estado”, afirmou Wilson Lima.

“E, também, fazendo circu-
lar na economia da capital e 
dos municípios do interior, 
todos os meses, R$42 mi-
lhões. Por tudo isso, o Auxílio 
Estadual é um dos mais im-
portantes programas nesse 
período em que muita gen-
te foi afetada pela pande- 
mia”, enfatizou.

O primeiro pagamento do 
Auxílio Estadual Permanente 
aconteceu em novembro de 
2021. Depois foram credita-
dos, sempre no dia 15, os valo-
res dos meses de dezembro, 
janeiro e fevereiro.

O Auxílio Estadual Per-
manente é considerado o 
maior programa de distri-
buição de renda da história  
do Amazonas.

Movimentação
Em Manaus, conforme da-

dos disponibilizados pela 
empresa Avancard, provedo-
ra dos cartões, mais de 2.400 
pontos estão credenciados 
para receber os cartões do 
Auxílio Estadual em todas as 
zonas da capital.

Benefício injeta eco-
nomicamente cerca de 
R$ 42 milhões nos 62 
municípios do Estado 
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Irmãos estão em Manaus
para seguirem o tratamento
O secretário de saúde, 
Anoar Samad, comentou 
sobre o quadro de ambos. 
Glauco e Gleison passarão 
por exames e não estão 
internados em UTI 

Luana Lima

Os irmãos Glauco Carvalho, 
de 6 anos, e Gleison Carva-
lho, de 7 anos, resgatados 
em mata fechada próximo 

ao município de Manicoré, chega-
ram a Manaus por volta das 11h30 
desta quinta-feira (17). As crianças, 
que após o resgate ficaram inter-
nadas no Hospital Regional Hamil-
ton Cidade, de Manicoré, vieram 
transferidas em uma UTI aérea 
para receberem acompanhamen-
to médico no Pronto-Socorro da 
Criança da Zona Oeste, situado na 
Avenida Brasil, bairro Compensa.

Após chegar na capital, uma UTI 
móvel recebeu as duas crianças 
no aeroporto Eduardinho, locali-
zado na avenida Santos Dumont, 
bairro Tarumã. Uma equipe médica 
composta por enfermeiras, pedia-
tra e assistente social realizou a 
acolhida aos irmãos que vieram na 
companhia dos pais. Ao receber os 
atendimentos médicos na ambu-
lância, os pacientes foram levados 
com o estado estável até a unidade 
hospitalar mencionada.

Durante a entrada das crianças 
no hospital em Manaus, o Secretá-
rio de Estado de Saúde, Dr. Anoar 
Samad, falou a respeito da emoção 
pelo resgate dos irmãos, das con-
dições clínicas deles, bem como os 
cuidados que irão receber durante 

DIvULGAçãO/SEMCOM

Irmãos terão acompanhamento médico no Pronto-Socorro da Criança da Zona Oeste, situado na Avenida Brasil, bairro Compensa. Eles chegaram através da UTI móvel

o tratamento.
“Isso é, verdadeiramente, um 

milagre. O irmão mais velho con-
versou comigo e disse que como 
o irmão mais novo não conseguia 
mais andar, era necessário ele 
sair para procurar comida para o 
irmão mais novo. É uma emoção 
muito grande. O irmão mais velho 
está com uma melhor condição 
clínica, o mais novo, até por conta 
de feridas, está com uma condi-
ção mais debilitada. Porém, no 
estado geral, está bem. Já está 
se alimentando e recebendo os 
atendimentos necessários”, in-
formou o secretário.

A transferência
De acordo com a Secretária 

de Gestão em Saúde do Estado, 
Nayara Maksoud, após a desco-
berta pelo paradeiro das crianças, 
a Secretaria de Saúde do Estado 
montou uma estrutura especí-
fica para prestar o atendimento 
necessário aos irmãos e família.

“As crianças seguem precisan-
do de todo um aparato tanto da 
parte física e psicológica. Então 
elas terão todo um atendimento 
voltado para a integralidade da 
assistência com psicólogo, nutri-
cionista, com pediatra, e o clínico 
geral também. São crianças que 

se encontram bem assustadas, 
ainda estão entendendo tudo o 
que está acontecendo, tendo que 
ficar próximo à família”, relatou a 
secretária.

Além dos irmãos, os pais tam-
bém estão recebendo assistência, 
visto que a família reside em uma 
comunidade indígena próximo a 
Manicoré, conforme informou 
Nayara Maksoud.

Tratamento 
O pediatra Eugênio Tavares, 

responsável pelo tratamento das 
crianças, informou o quadro clíni-
co, além dos procedimentos pelos 

quais os irmãos irão passar neste 
primeiro momento. Pelo fato de 
terem ficado na mata por muito 
tempo, além dos exames básicos, 
eles também serão submetidos 
a exames específicos como de 
malária, leishmanioses e outros.

“Eles não estão na Uti, estão na 
sala de reanimação para a gente 
avaliar os pacientes, coletar os 
exames, prescrever, passar para 
o formulário do Hospital”, afirmou.

Ainda de acordo com o pediatra, 
as crianças terão um acompa-
nhamento diário e um cuidado 
específico para o ganho do peso 
através de uma boa alimentação.

Terceiro envolvido na morte 
de Melquisedeque é preso

Criança é atropelada por carro 
em avenida na Zona Norte

REPRODUçãO

Janderson teria sido o autor do disparo que matou Melquisedeque

O terceiro e último envolvido 
no latrocínio (roubo seguido de 
morte) do indígena Melquisede-
que Santos do vale, de 20 anos, 
foi preso, nesta quinta-feira (17). 
Janderson Cabral Cidade é apon-
tado como autor do disparo que 
resultou na morte do indígena. 
O jovem foi morto durante um 
assalto a ônibus enquanto voltava 
do trabalho no dia 16 de dezembro 
de 2021, em Manaus.

De acordo com a polícia, 
Janderson, de 20 anos de 
idade, confessou ter atirado 
em Melquisedeque.

Um dia após o crime, um indiví-
duo identificado como Emerson 
de Souza Arevalo, de 24 anos, foi 
preso por participação no latro-
cínio. Também nesta semana, na 
quarta-feira (16), a polícia pren-
deu Emerson de Souza Arevalo, 
de 24 anos. Este seria quem 
apontou a arma e ameaçou o 
motorista para mudar a rota no 
dia do crime.

A apresentação de Jander-
son acontece na Delegacia Es-
pecializada de Roubos, Furtos 

Prisão ATroPelAmenTo

e Defraudações (DERFD).

o caso
Melquisedeque Santos do vale 

estava voltando do trabalho quan-
do foi baleado na cabeça durante 
um assalto a um ônibus da linha 
444, no bairro Tarumã, Zona Oeste 
de Manaus, na noite do dia 16 de 
dezembro de 2021.

Conforme a polícia, três ho-
mens vestidos de gari entra-
ram no coletivo e anuncia-
ram assalto. Eles forçaram o 
motorista a ir para a Avenida 
Santos Dumont. Quando o 
trio descia do ônibus, um dos 

homens atirou e a bala atingiu 
a cabeça do jovem. Ele mor-
reu no local. Testemunhas 
do crime informaram que 
Melquisedeque não reagiu 
ao assalto.

“Eles anunciaram o roubo e re-
colheram os pertences dos pas-
sageiros. No momento da fuga, 
um dos infratores efetuou um 
disparo de arma de fogo que atin-
giu a cabeça de Melquisedeque. 
Ele não resistiu aos ferimentos e 
foi a óbito”, relatou o delegado 
Adriano Félix, titular da Delegacia 
Especializada em Roubos, Furtos 
e Defraudações (DERFD).

Elizeu Lopes

Um menino, ainda não iden-
tificado, foi atropelado na tarde 
desta quinta-feira (17) no Con-
junto Habitacional viver Me-
lhor, na Zona Norte de Manaus. 
Segundo testemunhas, a vítima 
correu sozinha ao descer de um 
transporte coletivo quando foi 
atingida pelo carro.

Ao descer do ônibus de trans-
porte coletivo, a criança não olhou 
para os lados e atravessou na 
Rua Comendador José Cruz, no 
Bairro Lago Azul, por volta de 
16h. Populares que passam pela 
rua prestaram socorro ao menino 
que estava sozinho. O Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) foi acionado e levou o 
menino para o Hospital e Pronto 
Socorro mais próximo, na Zona 
Norte de Manaus.

Até o momento, não há infor-
mação do estado de saúde do 
menino. O carro que o atingiu 
era dirigido por um homem, que 
permaneceu no local e prestou 
socorro, como consta no vídeo. 
Ele foi encaminhado para o 6º 

Distrito Integrado de Polícia (DIP), 
para ser ouvido sobre o ocorrido.

Os acidentes de trânsito en-
volvendo crianças têm mais 
prevalência quando elas estão 
na condição de ocupantes de 
veículos e, em seguida, quando 
são pedestres e sofrem atro-
pelamentos. Esse tipo de aci-
dente é a principal causa de 
morte de crianças de 5 a 14 
anos no país. Por ano, mais de 
3.300 meninas e meninos mor-
rem por esse motivo e outras 
112 mil crianças são internadas 
em estado grave.

Outro caso semelhanete 
aconteceu em novembro de 
2021, quando uma criança 
de 11 anos foi atropelada por 
um veículo em frente a uma 
escola municipal, no bairro 
Tancredo Neves, Zona Leste 
de Manaus. 

Segundo informações, 
à época, o menino estava 
indo para a escola, acom-
panhado do pai. Quando foi 
atravessar a rua, o meni-
no soltou a mão do fami-
liar e foi atingido pelo carro. 
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Aulas interativas vão chegar 
a ensino para ribeirinhos 

Plano será 
montado 
para desfile 
das escolas

Série de 2014 a 2021 
mostra que, em Manaus, 
as nove principais vaci-
nas aplicadas no primei-
ro ano de vida tiveram 
queda de cobertura

Vem chamando atenção da 
Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) a redução 
gradual da cobertura vaci-

nal na capital, o que ocasiona o 
risco elevado do retorno de doenças 
imunopreveníveis, já controladas ou 
erradicadas no país, como o sarampo 
e a poliomielite. O tem foi debatido 
no I Fórum Municipal de Vacinação, 
realizado pela Prefeitura de Ma-
naus, na quarta-feira (16). 

Com o tema “Imunoprevenção, 
uma responsabilidade de todos”, o 
fórum reuniu gestores e especialis-
tas com o objetivo de discutir o tema 
e mobilizar profissionais e institui-

CaMIla BatISta/SeMSa

euzIValdO QueIrOz/SeduC-aM

também como estratégia para reverter a baixa cobertura vacinal, a Prefeitura de Manaus elaborou uma campanha publicitária

em Manaus, os estúdios receberam revitalizações, como a reformulação de novos cenários

ções da esfera pública e privada, 
para a promoção de estratégias 
que permitam a recuperação dos 
percentuais de vacinação adequa-
dos para as vacinas disponíveis, em 
especial as dirigidas às crianças de 
0 a 14 anos.

Índices
Shádia Fraxe apresentou os ín-

dices de cobertura vacinal para 
as principais doenças de moni-
toramento nacional e destacou a 
necessidade de estratégias para 
ampliar a adesão da população às 
vacinas disponíveis e garantir a ele-
vação dos índices de cobertura ao 
nível mínimo de 95%, recomenda-
ção do Ministério da Saúde. 

“O nível de cobertura vacinal no 
Brasil está em queda desde 2015, 
nos aproximando do que tínhamos 
na década de 1980, o que é triste 
e inadmissível”, disse a secretária.

Série histórica de 2014 a 2021 
mostra que, em Manaus, as nove 

principais vacinas aplicadas no pri-
meiro ano de vida tiveram queda 
de cobertura neste período e que 
apenas a BCG, que protege contra 
formas graves da tuberculose e 
é aplicada nas maternidades logo 
após o nascimento, se mantém aci-
ma da meta, embora tenha caído de 
134% em 2014 para 98,6% em 2021.

as vacinas contra o rotavírus hu-
mano, a hepatite a, a poliomielite e 
a vacina pentavalente (contra dif-
teria, tétano, coqueluche, hepatite 
B e infecções causadas pelo Hae-
mophilus influenzae tipo B) estão 
com cobertura abaixo de 70%, de 
acordo com dados de 2021. todas 
reduziram nos últimos sete anos.

Já a vacina contra o meningoco-
co C e as vacinas pneumocócica e 
tríplice viral d1 (sarampo, rubéola 
e caxumba) registraram, em 2021, 
menos de 80% de cobertura vacinal 
em crianças menores de 1 ano.

O menor índice verificado é a da 
febre amarela (55,3%), considerado 

crítico e inadmissível, especialmen-
te porque a região Norte é área 
endêmica para a doença.

Shádia salientou que a interrup-
ção na vacinação, mesmo que por 
períodos reduzidos, aumenta a pro-
babilidade de surtos e a exposição 
a doenças, sequelas e mortes. ela 
citou o exemplo de reintrodução 
do sarampo no Brasil em 2018 e 
o surgimento recente de um caso 
de poliomielite pelo vírus selvagem 
tipo I em Malawi, colocando a co-
munidade mundial em alerta.

Como medida prática, a Semsa 
propôs, no evento, a elaboração 
da “Carta de Manaus”, como de-
monstração de compromisso da 
prefeitura e representantes da 
sociedade civil organizada com a 
ampliação da vacinação na capi-
tal. uma minuta do documento 
já está formatada e será enviada 
para que os órgãos presentes ao 
fórum, assinem o texto final, após 
contribuições e aprovação.

uma nova dinâmica, visando 
inovar e tornar as aulas mais 
atraentes para os mais de 26 
mil estudantes de comunidades 
ribeirinhas e rurais, será imple-

mentada pelo Governo do ama-
zonas, por meio da Secretaria de 
estado de educação e desporto 
(Seduc). Novos formatos de au-
las do ensino Presencial com 

Mediação tecnológica foram 
lançados neste mês.

as mudanças compõem as po-
líticas de fortalecimento para a 
área, determinadas pelo gover-

educação

TRÂNSITo

Os desfiles do Carnaval 
2022, que será transmitido 
no formato de live, vai exigir 
mudanças no entorno do 
Sambódromo. a fiscaliza-
ção vai até sábado (19). a 
Prefeitura de Manaus, via 
Instituto Municipal de Mo-
bilidade urbana (IMMu), 
montou plano de trânsito 
que inclui disponibilizar 
postos de monitoramento 
no entorno do Centro de 
Convenções de Manaus 
(sambódromo), para or-
denar o trânsito.

“Não haverá necessida-
de de interdições ou des-
vios. Vamos monitorar e 
orientar os integrantes 
das escolas de samba que 
irão participar dos desfiles. 
Os nossos agentes esta-
rão com postos fixos e em 
viaturas para fiscalizar o 
local”, disse Stanley Ven-
tilari, diretor de Operações 
de trânsito do IMMu.

Não haverá interdição do 
entorno do sambódromo, 
que inclui as avenidas Pe-
dro teixeira, loris Cordo-
vil e Constantino Nery. Na 
alameda do Samba e na 
avenida Belmiro Vianez, 
os agentes de trânsito do 
IMMu irão realizar o bali-
zamento em duas faixas, 
para controlar o movi-
mento dos carros alegó-
ricos e pedestres.

O IMMu contará com 
uma equipe de 30 agentes 
por noite, para realizar o 
ordenamento do trânsito 
e prestar apoio aos veícu-
los após o encerramento 
dos desfiles.

a diretoria de Ope-
rações disponibilizou a 
avenida Belmiro Vianez 
para ser usada como  
estacionamento.

nador Wilson lima desde o início 
da sua gestão. 

uma das principais mudanças 
é a participação dos estudantes 
através de vídeo e áudio em tem-
po real. antes, a interação era 
realizada somente pelo chat. Nos 
61 municípios, foram instalados 
câmeras e microfones para per-
mitir que as dúvidas sejam tiradas 
diretamente com os professores 
que estão no estúdio, em Manaus. 

Para a secretária de estado de 
educação e desporto, Kuka Cha-
ves, a reformulação torna a mo-
dalidade mais atraente. “O Centro 
de Mídias foi pensado para dar 
oportunidade aos jovens de todo 
o amazonas, pensando naqueles 
que moram em regiões distantes. 
Nos últimos dois anos, o gover-
nador Wilson lima fortaleceu o 
Cemeam e, as mudanças, mostram 
que vamos continuar investindo 
para ir ainda mais longe”, destacou.  

atualmente, o ensino Presencial 
Mediado por tecnologia atende 
2.045 turmas em mais de 1.023 
comunidades ribeirinhas, rurais e 
áreas remotas, com mais de 26,8 
mil estudantes.

Com a interatividade entre estu-
dantes e professores, o objetivo é 
fazer com que os alunos possam 
contribuir com a construção dos 
conteúdos a serem tratados dia-
riamente ou três vezes na semana, 
culminando em uma entrega de pro-

dução ao final de cada unidade de 
estudo por componente curricular.

de acordo com a gerente de 
ensino Mediado por tecnologia, 
Kaellen Ferreira, as mudanças 
acontecem para que o protago-
nismo do estudante esteja em 
maior evidência. 

“Nós estamos passando por 
um período de muitas mudan-
ças metodológicas, pedagógicas 
e curriculares, e claro que o Cen-
tro de Mídias trouxe isso para os 
cenários e para sua identidade 
visual, visando trazer inovações, 
para que os nossos estudantes 
estejam sempre participando, vis-
to que o maior foco de todo esse 
movimento é a aprendizagem dos 
nossos alunos”, frisou.

Novos cenários
em Manaus, os estúdios re-

ceberam revitalizações, como a 
reformulação de novos cenários, 
que focam em cores mais vivas, 
com telas interativas, estúdios 
com novas plotagens com ins-
pirações nas temáticas: educa-
ção, tecnologia, regionalismo e 
elementos educacionais.

além da reestruturação de ce-
nários, a direção buscou, ainda, 
estimular gerentes, pedagogos 
e professores ministrantes com 
uniformes mais despojados e co-
loridos, para tornar mais atraen-
te o conteúdo ministrado.

Índices de vacinas preocupam  
Prefeitura e tema é debatido
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MEC apresenta novo ENEM 
valorizando cursos técnicos
Medida foi apre-
sentada nesta 
quinta-feira (17)

O Ministério da Educa-
ção (MEC) divulgou, 
nesta quinta-feira (17), 
mudanças para o Exa-

me Nacional do Ensino Médio 
(Enem). O novo formato, onde 
questões abertas ou discur-
sivas serão valorizadas e os 
estudantes que fizerem cursos 
técnicos terão bonificações na 
hora de concorrer a vagas no 
ensino superior, vai ser aplica-
do a partir de 2024.

Segundo o MEC, as provas, 
que atualmente são compos-
tas apenas pela redação e por 
perguntas objetivas de múlti-
pla escolha, passarão a contar 
com outros formatos, como as 
chamadas questões abertas ou 
discursivas, nas quais o estu-
dante escreve a resposta e não 
apenas seleciona uma opção. 

O Enem passará por mudan-
ças para adequar-se ao novo 
ensino médio, modelo que co-
meça a ser aplicado este ano 
em todo o país.

O que muda?
Para melhor avaliação dos 

estudantes, o Enem passará 
ser composto por duas pro-
vas. Segundo Rabelo, o modelo 
atual de dois dias de aplicação 
dever ser mantido, assim como 
a redação.

As questões serão interdis-
ciplinares, ou seja, abordarão 
mais de uma área de conheci-
mento e o principal foco será 
em português e matemática. A 
prova de inglês também será 
integrada às demais áreas. 

“Pode ter uma questão de 
história com o texto escrito em 
língua inglesa para o estudante 
avaliar”, exemplifica Rabelo.

O Enem segue em 2022 e 2023 o mesmo formato das avaliações aplicadas em anos anteriores

A segunda etapa do exame 
será voltada para a formação 
específica que os estudantes 
receberão no ensino médio. Na 
hora da inscrição, os candida-
tos poderão escolher entre res-
ponder questões de linguagens, 
ciências humanas e sociais apli-
cadas; matemática, ciências da 
natureza e suas tecnologias; 
matemática, ciências humanas 
e sociais aplicadas; ou ciências 
da natureza, ciências humanas 
e sociais aplicadas.

As universidades vão decidir 
quais áreas serão cobradas para 
ingressar em cada um dos cur-
sos ofertados. Dessa forma, um 
estudante que deseja cursar, 
por exemplo, matemática no 
ensino superior deverá esco-
lher as questões cobradas para 
ingressar nesse curso.

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

Formação técnica
Ainda no ensino médio, os es-

tudantes poderão optar, entre os 
itinerários formativos, por uma for-
mação técnica e profissional. Como 
são muitos os cursos técnicos e as 
áreas de conhecimento, e é difícil 
fazer provas específicas para cada 
uma delas, eles poderão receber 
bonificações ao concorrer a vagas 
no ensino superior pelo Enem.

De acordo com Rabelo, os es-
tudantes não estão, porém, dis-
pensados do Enem e participarão 
das duas fases da prova, mas, ao 
final, poderão receber um bônus 
na nota. “Estamos introduzindo a 
proposta de bonificação para es-
tudante que fez formação técnica. 
Ele não está dispensado, vai fazer 
o bloco [de questões] de acordo 
com o curso superior que deseja e 
a instituição [de ensino superior] 
aponta. A nota dele vai ter uma 

ponderação de acordo com ade-
rência da formação técnica dele 
ao curso superior pretendido”, diz 
o secretário.

Cronograma
O cronograma definido pelo 

MEC prevê a implementação do 
novo ensino médio a partir deste 
ano, de forma progressiva, pelo 
1º ano do ensino médio. Também 
em 2022 deverão ser divulgadas 
as diretrizes do novo Enem. Em 
2023, a implementação segue, 
com o 1º e 2º anos e, em 2024, o 
ciclo termina com os três anos do 
ensino médio.

O novo modelo de prova do Enem 
deve entrar em vigor apenas após 
a total implementação das mu-
danças no ensino médio, em 2024. 
O Enem segue em 2022 e 2023 o 
mesmo formato das avaliações 
aplicadas em anos anteriores.

Conflito 
afeta África e 
Oriente Médio

GUERRA

A guerra, indiretamente, é 
capaz de afetar até países do 
Norte da África e do Orien-
te Médio. Segundo o Fundo 
Internacional para o Desen-
volvimento Agrícola (Fida) das 
Nações Unidas, o aumento dos 
preços dos alimentos e a es-
cassez de culturas resultantes 
do conflito já se fazem sentir 
nessas localidades e estão se 
estendendo aos países mais 
vulneráveis do mundo.

“Um quarto das exportações 
mundiais de trigo é provenien-
te da Rússia e da Ucrânia” 
e “40% do trigo e do milho 
da Ucrânia são destinados ao 
Oriente Médio e à África, que 
já se debatem com problemas 
de fome, e onde a escassez de 
alimentos ou o aumento dos 
preços corre o risco de empur-
rar milhões de pessoas para 
a pobreza”, afirma a agência.

A Rússia é também o maior 
produtor mundial de fertili-
zantes, e mesmo antes do 
conflito, os picos de preços 
no ano passado contribuíram 
para o aumento nos preços 
dos alimentos.

No Egito, os preços do trigo 
e do óleo de girassol subi-
ram devido à dependência 
do país em relação à Rússia 
e à Ucrânia para 85% do seu 
abastecimento de trigo e 73% 
do seu óleo de girassol.

No Líbano, 22% das famí-
lias estão em insegurança 
alimentar, e a escassez de ali-
mentos ou novos aumentos 
de preços irá exacerbar uma 
situação já desesperadora. O 
país importa até 80% do seu 
trigo da Rússia e da Ucrânia, 
mas só pode armazenar cerca 
de um mês de colheita de 
cada vez, devido à explosão 
no porto de Beirute em 2020, 
que destruiu os principais si-
los de cereais do país.
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Vila Olímpica recebe Copa 
Centro Norte de Rugby 2022
Organizado pelos clubes 
do centro Oeste e Norte do 
Brasil, o torneio tem a par-
ticipação de quatro equipes

Arquivo PessoAl

MAuro Neto/FAAr

A ginasta, de 13 anos, agradece o apoio de todos que fazem parte deste momento

oportunidade

A vila olímpica de Manaus 
recebe, neste sábado (19), 
às 13h, o jogo entre o Gru-
po de rugby da universi-

dade do Amazonas (Grua) contra 
a equipe rugby sem Fronteiras 
(rsF), de Brasília, válido pela Copa 
Centro Norte de rugby 2022.

A competição conta com o apoio 
do Governo do Amazonas, por meio 
da Fundação Amazonas de Alto 
rendimento (Faar) e vale vaga para 
a Copa do Brasil de rugby.

“ter representantes amazo-
nenses nessas competições de 
nível nacional, faz parte do de-
senvolvimento do nosso traba-
lho. seja no rugby ou em outra 
modalidade, de alto rendimen-
to, queremos sempre que o nos-
so estado esteja em evidência, 
porque sabemos da dedicação 
dessas equipes”, destacou Jor-
ge oliveira, diretor-presidente 
da Faar.

organizado pelos clubes do 
centro oeste e norte do Brasil, o 
torneio tem a participação de 4 
equipes; Goianos rugby de Goiâ-
nia, rsF de Brasília; Cuiabá rugby 
de Cuiabá e o GruA de Manaus.

Campeã da edição de 2019, a 
equipe visa subir novamente ao 
pódio. “somos a única equipe 
do Norte, respeitamos o time de 
Brasília, mas queremos sempre 
que o Amazonas esteja no mais 
alto nível e vamos em busca da 
vitória”, destacou o técnico do 
time, Fábio souza.

atletismo
visando elevar o nível dos atle-

tas das categorias sub-16 e sub-
18, nesta sexta (18), às 15h, e no 
sábado (19), a partir das 7h, acon-
tece o torneio Geraldo teixeira 
de Atletismo, na vila olímpica 
de Manaus.

Com provas de 10.000m ra-

sos, salto em altura, 110m com 
barreiras, lançamento de disco, 
dardo e martelo, arremesso de 
peso, salto em distância, e outros. 
Nos naipes masculino e feminino, 
os melhores colocados garantem 
pontos no ranking nacional da 
modalidade. 

A expectativa é que 80 atletas 
participem da competição, que é 

organizada pela Federação Des-
portiva de Atletismo do estado 
do Amazonas (FeDAeAM)

Conforme o decreto publicado 
na quarta-feira (16), no Diário 
oficial do estado N°45.288, fica 
permitida a venda de ingressos 
com ocupação total em está-
dios e ginásios, seguindo todos 
os protocolos de biossegurança.
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A competição vale 
vaga para a Copa do 

Brasil de rugby

Atletismo 
do Brasil 
disputa 
Mundial 

CoMpetiÇÃo 

Com a participação de 17 
atletas – 11 homens e seis 
mulheres –, o Brasil parti-
cipa desta sexta-feira (18) a 
domingo (20) da 18ª edição 
do Campeonato Mundial in-
door de Atletismo, que será 
realizado na stark Arena, em 
Belgrado, na sérvia. o giná-
sio é moderno e polivalente, 
sendo usado em esportes, 
cultura e entretenimento.

A competição recebeu a 
inscrição de 680 atletas (372 
homens e 308 mulheres) de 
137 países.

os 60m com barreiras do 
pentatlo feminino abrem 
o programa-horário nesta 
sexta-feira e o revezamento 
4×400 m masculino fecha o 
evento no domingo.

os brasileiros, que estão no 
radisson Collection Hotel, na 
capital do país, reconhece-
ram na manhã desta quinta-
-feira (17) as instalações da 
Arena. 

Nesta sexta-feira, estão 
previstas a participação dos 
brasileiros:rosângela santos 
e vitória rosa, nas eliminató-
rias dos 60 m, lucas Carvalho 
nas eliminatórias dos 400 m, 
final do salto triplo mascu-
lino, com Alexsandro Melo, 
final do arremesso do peso 
feminino, com lívia Avancini, 
final do salto em distância 
masculino, com samory uiki, 
além de semifinais e finais 
para quem se classificar nas 
eliminatórias dos 60 m fe-
minino e 400 m masculino. 

Ginasta do AM é convocada para estágio da Confederação Brasileira
Disputando uma vaga na seleção Bra-

sileira de ginástica rítmica, a amazonense 
Ana Carolina Arce foi convocada para 
participar da 3ª fase do estágio de trei-
namento da Confederação Brasileira de 
Ginástica (CBG).

Com o apoio do Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação Amazonas de Alto 
rendimento (Faar), a atleta e a sua trei-
nadora, Giulia raphaela, viajaram para 
Aracaju (se) para participar da seletiva, 
que acontece até sábado (19) e que irá 
destacar sete meninas para a delega- 
ção brasileira.

“Com um olhar clínico, estamos tra-
balhando lado a lado com as atletas de 
ginástica rítmica. Frutos desta parceria 
renderam medalhas, como a do Campe-
onato Brasileiro de 2021, disputado em 
Florianópolis. temos a consciência de 
que investimentos como o que fizemos 
para a Ana e a sua treinadora são uma 
forma de acreditar em seus sonhos, e 
somos uma Fundação que almeja trans-
formar sonhos em alto rendimento”, afir-
mou Jorge oliveira, diretor-presidente 
da Faar.

Para a técnica Giulia raphaela, desde 
o início da trajetória da ginasta, era 
perceptível o potencial que ela teria  
no esporte.

“em 2015, ela passou por um teste 
comigo e já percebi seu biotipo exce-
lente para modalidade. Ao longo dos 
anos, ela foi conquistando seu espaço 
com muita dedicação e esforço, e agora 

os resultados estão sendo alcançados”, 
comentou a técnica.

em fevereiro, Ana e sua treinadora 
passaram pelas duas primeiras etapas do 
estágio, que aconteceu de forma remota.

Neste momento, a atleta está par-
ticipando da última fase, na qual as 
sete melhores colocadas ingressarão na 
seleção Brasileira de Ginástica Juvenil.

“Na primeira etapa havia 50 atletas, na 
segunda 19. Agora estamos entre as 13 
melhores do Brasil, e isso é muito grati-
ficante. o apoio da Faar foi fundamental 
para nossa participação nessa seletiva. 
Como moramos num local muito distante 
dos principais pontos do Brasil, rece-
ber esse apoio através de nossas pas-
sagens viabiliza nossos sonhos”, disse  
a treinadora.

Sonhos
Desde os 7 anos, Ana Carolina acreditou 

que podia chegar à seleção Brasileira 
de Ginástica, e hoje está perto da sua 
realização.

A ginasta, que tem 13 anos, agradece o 
apoio de todos que estão fazendo parte 
deste momento.

“estou a um passo do meu sonho, que 
é fazer parte da seleção Brasileira, mas 
só de chegar aqui já me sinto muito feliz, 
saber que eu sou única representante 
do Amazonas, é muito gratificante, e 
independente do resultado, sei o quanto 
vou adquirir conhecimentos aqui”, des-
tacou a atleta.
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Samba de 
Quintal celebra 
aniversário

Divulgação

REPRoDução

o Festival gospel de arte de 
Manaus (FEgaM) deve entrar 
no calendário oficial de even-
tos da cidade de Manaus. o 
Plenário da Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) aprovou, 
por unanimidade, o Projeto de 
Lei n⁰ 131/21 que inclui o Festival 
no calendário. a matéria segue 
agora para sanção do prefeito 
David almeida. 

De autoria do vereador Raiff 
Matos (DC), o projeto estabe-
lece que o evento será reali-
zado na terceira semana de 
novembro, durante três dias.

a Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult) ficará com a res-
ponsabilidade de criar meios 
para a realização do evento 
como forma de integrar as fa-
mílias cristãs nas festividades 

oficiais da capital amazonen-
se. 

“Conto com a sanção do pre-
feito David Almeida para que 
o Pl vire lei e a gente tenha 
em breve esse evento para 
mobilizar artistas do segmento 
gospel. vai contar com música, 
teatro, artes plásticas e recita-
ção de salmos com premiação 
aos primeiros colocados. São 
milhares de famílias que se 
sentirão incluídas nas come-
morações oficiais da cidade”, 
comemorou o vereador. 

Segmento em expansão
o objetivo do Festival é es-

timular a produção cultural 
no segmento gospel. Esse 
segmento inclusive vem cres-
cendo sua participação no 
mercado mundial.Durante a 
pandemia, o segmento expe-

rimentou um boom. Segundo 
dados fornecidos pela Deezer, 
a playlist Top 50 gospel, prin-
cipal do gênero na plataforma, 
cresceu 23% em reproduções 
e 11% em ouvintes. 

No Spotify, a música gospel 
já apresentava rápida ascen-
são antes mesmo da pande-
mia. Em 2019, o estilo cresceu 
44% em número de ouvin-
tes, percentual menor apenas 
que o da música sertaneja. 
A plataforma tem destaques 
com a Sucessos gospel, uma 
das cinco playlists mais ou-
vidas do Spotify, e a louvor 
& adoração, playlist de wor-
ship mais popular do mun-
do. as estimativas apontam 
que atualmente mais de 30% 
da população brasileira se  
diz evangélica.

gospel 

6 anos

o grupo “Samba de 
Quintal” prepara festa 
para celebrar o seu ani-
versário de seis anos, 
nesta sexta (18), a partir 
das 19h, no  “Comes e 
Bebes”, localizado na 
avenida Djalma Batista, 
295, São geraldo.

o evento contará com 
as presenças dos canto-
res léo Monteiro, Xuxu 
Nobre, Rosivaldo Menes-
trel, Du Barranco e Sergi-
nho que farão participa-
ções pra lá de especiais.

Fundado em 2016, o 
grupo, que surgiu no 
Quintal da Mildes, está 
na sua quarta formação 
e nesse período passou 
por algumas reformu-
lações, mas nunca dei-
xou de fazer com amor 
o bom e “velho” samba.

atualmente, o grupo 
é composto por cin-
co integrantes: Ânge-
lo Albuquerque (voz 
e violão), Ruan Braga 
(pandeiro), Rafael Ba-
tista (voz), Thiago Quei-
roz (tantan) e Jackson 
Vasquez (cavaco).

Segundo um dos or-
ganizadores, o músico 
Ângelo Albuquerque, o 
público pode esperar 
por um evento regado a 
muito samba e pagode.

“Será um evento mui-
to especial. Espero todo 
mundo lá”, destacou.

os ingressos custam 
R$ 10, preço único. o 
balde de cervejas com 
12 unidades custa R$ 50 
até às 21h. Reservas e 
informações podem ser 
obtidas através do nú-
mero (92) 98466-6950.

Sesc AM 
prorroga 

inscrições 
para cursos 

musicais 
gratuitos 

EM TEMPo

Estão prorrogadas até o dia 
31 de março as inscrições 
para os cursos de Flau-
ta Doce e Banda Marcial, 

com aulas de instrumentos de 
percussão e sopro.

os cursos são ofertados gra-
tuitamente pelo Sesc amazo-
nas, por meio do Programa de 
Comprometimento e gratuidade 
(PCg), destinado a comerciários 
e dependentes, estudantes da 
Educação da Rede Pública de 
Ensino e público com renda fa-
miliar mensal de até três salários 
mínimos.

as inscrições são realizadas de 
forma presencial na Seção de 
Cultura localizada no anfiteatro 

Ministro José Bernardo Cabral, 
situado no complexo da uni-
dade Sesc Balneário (avenida 
Constantinopla, n. 288, bairro 
alvorada). 

Para conferir o edital completo 
das vagas e participar do proces-
so seletivo, basta acessar o site: 
www.sesc-am.com.br .

Para o curso de Flauta Doce, 
estão sendo destinadas 10 va-
gas, sendo 5 para a Turma 1, 
com alunos entre 7 e 10 anos, e 
outras 5 vagas para a Turma 2 
com alunos entre 11 e 14 anos.

o curso será ministrado na 
unidade do Sesc Balneário, às 
quintas-feiras nos horários de 
10h às 12h (Turma 1) e 14h às 16h 
(Turma 2), com início das aulas 
previsto para o dia 14 de abril.

as aulas de instrumentos de 
sopro e percussão da Banda 
Marcial também serão minis-
tradas na unidade do Sesc Bal-
neário. 

Para esse curso são 40 vagas 
disponíveis, sendo 20 para a Tur-
ma 1, aula de sopros da família de 
metais, às terças e quintas, das 
13h às 17h; e outras 20 vagas para 
a Turma 2, aulas de percussão 
marcial e sinfônica, às segundas 
e quartas, das 13h às 17h. Podem 
se candidatar alunos com idade 
entre 10 e 50 anos.

Para mais informações, os in-
teressados podem entrar em 
contato pelo telefone (92) 2121-
8453 ou pelos números de what-
sapp 98111-3176 / 98127-3651.

aprovados
 o Sesc amazonas publicou o 

resultado parcial dos candidatos 
aprovados para as vagas gratuitas 
nos cursos de Dança de Salão para 
idosos e Canto Coral na Comunidade. 

os responsáveis dos candida-
tos classificados devem dirigir-se 
à Central de  Relacionamento 
com o Cliente, da unidade do 
Sesc Balneário, no período entre 
16 e 22 de março, para realização 
da matrícula e emissão da car-
teirinha Sesc (caso não possua).

a unidade do Sesc Balneário 
está situada na avenida Cons-
tantinopla, n.288, bairro alvo-
rada. o horário de atendimento 
funciona das 09h às 16h. Mais 
informações podem ser obtidas 
pelo telefone: (92) 2121-8453.
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Festival de arte gospel deve entrar 
no calendário oficial de eventos

o projeto segue para aprovação do prefeito David almeida

Para o curso de Flauta Doce, estão sendo destinadas 10 vagas

As inscrições são realizadas 
de forma presencial na Seção 
de Cultura do Sesc AM  
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Marco Bolognese comemorando a colação de grau de sua filha Giullia, no Curso 
de Direito, que incluiu jantar no restaurante Alentejo

Marcelo Oliveira e Giullia Bolognese

A nova secretária Municipal de Educação, professora Dulce Almeida que in-
gressará no posto a partir do próximo dia 28

A exímia empresária Grauben Lauschner, com expertise no setor, é a primeira 
dama da área imobiliária de Manaus

 A nova advogada da cidade, Giullia Bolognese com os avós maternos, Ednéa e 
Euler Ribeiro

Giullia festejando o “canudo” de Direito com a mãe, Gizella Bolognese, durante 
jantar no Alentejo

. Como o agito segue até 
o final de abril, vai ter sim 
feijoada de Carnaval, no 
dia 9 de abril.  

. A coluna irá realizar seu 
tradicional “Feijão Top”, no 
Salão Esmeralda do Dia-
mond Convention Cen-

ter, numa tarde cheia de 
charme, para tão somente 
250 pessoas, em formato 
moderno e enxuto, como 
manda as novas regras so-
ciais no quesito pandemia.   

. A festa terá a Bateria 
da Escola de Samba de 

Aparecida além da deli-
ciosa feijoada assinada 
pela equipe cinco estrelas 
do Diamond. A camise-
ta/convite deste ano está 
deslumbrante, com fundo 
preto e detalhes multi-co-
lor, criação de arte gráfica.  
Info-line: 99985-1422  

 . A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Fundação Mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), 
inaugurou na quinta-feira, o 
memorial Moacir Andrade, 
que conta com um acervo 
pessoal do artista plástico 
doado pela família.  

.  O memorial inaugura na 
data de aniversário de Mo-
acir, que, se vivo estivesse, 
estaria completando 95 
anos. Além disso, marca a 
reabertura do Museu da Ci-
dade de Manaus (Muma), 
para visitação do público.  

. O espaço do memorial 
é dividido em duas salas e 
tem como conceito a fa-
mília, o trabalho e o artista 
Moacir Andrade, e recebe, 
além do acervo de dese-
nhos e objetos de coleção 
do próprio ateliê do pintor, 
como: sua mesa de pintura, 
banquetas, pincéis e pale-
tas doadas pela família do 
artista.  

 . Oito atrações vão garan-
tir mais de 12 horas de mú-
sica. Assim será o Carna-
med 2022, que acontece no 
próximo dia 25 de março, 
no Espaço Via Torres (rua 
Visconde de Porto Segu-
ro, Parque Dez), com início 
programado para às 17h.  

. A atração nacional deste 
ano será o DJ Jon Jon, mais 
conhecido como “Jonathan 
da Nova Geração” – famosa 
letra de funk que faz par-
te do single de Jonathan 
Costa, que com apenas oito 
anos estourou em todo  
o Brasil.   

. E não para por ai: A noi-
te ainda contará com mais 
atrações como os DJs 
Juan, Rani, Wilk e Alber-
to Lucas que vão se reve-
zar nas pick-ups, para o 
show dos cantores George 
Japa, Ricardo Mendes e o  
grupo Estrelas.   

. Maior empresa do va-
rejo farmacêutico no Nor-
te, o Grupo Tapajós reali-
za, pela primeira vez, uma 
rodada de negócios vol-
tada a fornecedores da 
indústria paulista.   

.O evento iniciou na últi-
ma quarta-feira, no Holi-

day Inn Anhembi, e segue 
até hoje, com perspectiva 
de reunir altos executivos 
do setor.  

. O CEO do GT, Wili Gar-
cez, comanda o lança-
mento do plano de trade 
marketing da companhia 
para 2022.  

 .A Prefeitura de Manaus 
informa que, a partir do dia 
28 de março, a professora de 
carreira e titular do Fundo 
Manaus Solidária (FMS), Dul-
ce Almeida, assumirá a Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed).  

 
.Em virtude da desincom-

patibilização do atual secre-
tário Pauderney Avelino, em 
cumprimento à legislação  
eleitoral.  

.Em outro momento a Pre-
feitura de Manaus informará 
a nova titularidade do Fundo 
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Em tempos de pandemia, 
as novelas, desde o começo, 
sempre foram produzidas com 
enormes dificuldades, dada a 
necessidade de se adaptar a 
uma série de outras circuns-
tâncias, que nunca passaram 
perto de suas realizações.

Portanto, nada mais natural 
ou sensato que deixar passar 
certas coisas e quanto a ou-

tras, fazer de conta que não 
viu, até porque seria injusto 
exigir os mesmos requintes 
que antes.

Só que em “Um Lugar ao 
Sol”, da Globo, ficou meio que 
impossível não enxergar suas 
tropeçadas, entre as tantas, 
o caso do filho do Ravi (Juan 
Paiva), que só apareceu umas 
duas vezes depois que nasceu. 

Pior é que o tempo passou 
e ele não cresceu, continua 
no mesmo carrinho, que não 
tem nem mesmo uma bone-
ca dentro para disfarçar. O  
filho fantasma.

Tivemos também as mortes 
dos personagens do Daniel 
Dantas e Pathy DeJesus, Tu-
lio e Ruth, num acidente de 
helicóptero.

Desafiador
Em seu quinto trabalho na TV, 

o segundo na Record, Pâme-
la Tomé fará Lavínia em “Reis”, 
com estreia no dia 22. “Essa é a 
personagem com peso mais dra-
mático que eu fiz em toda minha 
carreira”, conta a atriz à coluna. 

“É uma mulher de muita fé e 
vários conflitos” que a desafiou 
como atriz. Pâmela terminou a 
primeira temporada e já gravou 
cenas da segunda.

Vai mudar
A Rede TV! marcou para o pró-

ximo dia 28 a mudança na sua 
programação.

O “TV Fama”, hoje na faixa das 7 
da noite, irá para 21h30, enquan-
to o “Rede TV News” vai descer 
para 19h30.

·É de se lamentar que nes-
sas mexidas todas da CNN 
Brasil, ainda não foi encon-
trado um lugar ideal paras 
Glória Vanique...

·... Ela tem condições de 
render muito mais. É uma 
profissional preparada para 
isso.

·Guardadas as proporções, 
o novo “Encrenca” vai lem-
brar um pouco do antigo 
“Pânico”...

·... Inclusive, existe o dese-
jo de voltar a fazer festas.

·Fernanda Keula, fora do 
“Encrenca”, deve seguir na 
Rede TV! e se fixar no “Gale-
ra Esporte Clube”, às segun-

das-feiras.

·O documentário “Dossiê 
Chapecó – O Jogo Por Trás 
da Tragédia”, em quatro epi-
sódios de 60 minutos cada, 
estreia dia 15 de abril no 
Discovery+... 

·... A produção, da Pacha 
Films, busca respostas so-
bre o desastre aéreo que fi-
cou conhecido como a “Tra-
gédia da Chapecoense”.

·Uma curiosidade sobre o 
evento de lançamento de 
“Reis”, quarta-feira, em São 
Paulo...

·... Silvia Pfeifer deve ter 
batido recorde de entrevis-
tas...

·... Falou com todo mundo 
e foi uma das últimas a dei-
xar o local.

C´est fini

Em recente evento com a 
imprensa, o SBT não ape-
nas justificou seus investi-
mentos em novelas infan-
to-juvenis como também 
citou o sucesso das pro-
duções no streaming. On-
tem, por exemplo, no Top 
10 da Netflix, constavam 
“Carinha de Anjo”, “Cúmpli-
ces de Um Resgate”, “Po-
liana” e “Chiquititas”. Não é  
pouca coisa.         

 Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Junto com isso
Está certo também que, a par-

tir desta mesma data, o progra-
ma “Opinião no Ar”, sai da TV e 
será exibido só no digital.

Luís Ernesto Lacombe, seu 
apresentador, passará a ocu-
par a bancada do “News”. A 
dúvida é se com Érica Reis ou 
Millena Machado. Isso ainda  
será resolvido.

Retomada
Miguel Falabella, Cininha de 

Paula e Formata vão iniciar, se-
gunda-feira, em São Paulo, as 
gravações da segunda tempo-
rada da série musical “O Coro: 
Sucesso, aqui vou eu”, para  
o Disney+.

O elenco é praticamente o 
mesmo. 

Circuito interno
No SBT, circula entre seus fun-

cionários a informação que, mes-
mo após a volta de Silvio Santos 
aos estúdios, Patrícia Abravanel 
continuaria exercendo a função 
de apresentadora no “PSS”.

Assim, ela poderá ganhar mais 
bagagem, dividindo os trabalhos 
com o pai.

No lixo
A propósito de SBT, foi neces-

sário descartar quase duas se-
manas de gravações de “Poliana 
Moça” realizadas antes da para-
da total, em março de 2020, de-
vido à pandemia.

O material perdeu efeito. De lá 
até aqui, as crianças e adoles-
centes do elenco apresentaram 
muitas mudanças.

Só um aviso
Sobre o “Superpop”, ontem, 

neste sagrado espaço, foi dito 
que a Rede TV! discute a possibi-
lidade de acabar com o programa. 
Assunto, inclusive, colocado na 
reunião desta última terça-feira. 
No texto, de forma muito clara, 
ficou destacada nossa posição 
para que isso não aconteça.

Agora, o que se repica daqui 
não é nossa responsabilidade.

Cada um por si
Ao contrário de outros tempos, 

SBT, Globo e Record não ficam 
mais uma de olho na outra, ten-
tando evitar estreias de novelas 
muito próximas.

Como todas adotaram linhas 
de trabalho e têm alvos diferen-
tes, essa preocupação meio que 
deixou de existir.

Entrevista do Abel
O “Roda Viva”, na Cultura, se-

gunda-feira, vai receber o treina-

crédito Edu Moraes

Um caso inexplicável: o bebê da 
novela da Globo não cresceu

dor do Palmeiras, Abel Ferreira, 
que será entrevistado pelo PVC 
e Martinz Fernandez (Globo), 
Renata Fan (Band), Abel Neto 
(Disney), Leonardo Cruz (Esta-
dão) e Vladir Lemos, da casa.

Apresentação de Vera Magalhães.

Parceria
A Associação Nacional de Jornais, 

ANJ, e o Comunique-se acabam de 
firmar parceria que prevê a troca 
mútua de conteúdos, que desta-
quem a prática jornalística aqui e  
lá fora.

Bela iniciativa.

Cinema
Protagonista de “No Mundo da 

Luna”, uma das novas séries da 
HBO Max, Marina Moschen tam-
bém vem aí com o filme “A Última 
Festa”, da Coqueirão Pictures.

É um mix de comédia, dra-
ma e romance, que tem uma 
festa de formatura como pano 
de fundo. Também no elenco, 
Christian Malheiros, Thalita 
Meneghim, Giulia Gayoso e 
Victor Lamoglia.

Só mostraram o embar-
que e depois comentários 
de esposa e parentes so-
bre o acidente. Não teve 
imagem, não teve velório, 
enterro, coroa de flores, não 
teve nada.  Economia pouca  
é bobagem.

Tudo bem as conces-
sões, só não vale abusar  
delas.



 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
  

 

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

Manaus, sexta-feira 18 de março de 2022

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 ALUGUEL

BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030

 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N. ° 3785/12

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda – UTE JURUÁ , torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação N° 346/2021, au-
toriza a operação  de uma usina Termoelétrica — UTE, que utilizará óleo 
combustível BS 500, com potência de 3,168 MW, localizada no Município 
de Juruá – Am, para Geração de energia elétrica, com validade de 04 Anos.

 CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N. ° 3785/12

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Instalação N° 093/2021, autoriza a Instalação de 
um Oleoduto para transporte de combustível, em Santo Antonio do Iça , 
Vila Alterosa de Juí, com traçado de 682,5807 metros, localizada na Vila 
Alterosa de Juí,  Município de Santo Antonio do Iça – AM, para transporte 
por oleodutos, gasoduto e minerodutos, com validade de 01 Ano. 

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N. ° 3785/12

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda – Comunidade de Tama-
niquá  – Am, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Instalação 
N° 088/2021, autoriza a Instalação de um Oleoduto para transporte de 
combustível, com traçado de 295,75 metros, localizada na Comunidade 
de Tamaniquá, Município de Juruá – AM, para transporte de combustível, 
com validade de 01 Ano. 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Patas e Patas Clínica Veterinária Ltda., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.º 057/2022, que autoriza o funcionamento 
de uma clínica veterinária, localizada na Av. Borba, n° 1.111. Cachoeirinha, 
nas coordenadas geográficas: P1 - 03 7 29,70’S e 60°017 13 W: P2 - 03 7 
30.03S e 60°0’17,14 W. Manaus-AM, para Serviços Médicos e Veterinários, 
com validade de 04 Anos.


